

## Faire rayonner des acteurs et des projets exceptionnels en éducation

**Val-d'Or, le 15 septembre 2012** - L'Association des commissions scolaires de l'Abitibi-Témiscamingue (ACSAT) s'engage à valoriser l'éducation afin qu'elle soit considérée comme un levier pour le développement social et économique de nos communautés et de notre région. Lors de sa soirée annuelle de reconnaissance qui se tenait le vendredi 14 septembre 2012, à Amos, l'Association des commissions scolaires de l'Abitibi-Témiscamingue a mis en valeur des acteurs et des projets exceptionnels éducation par la remise des prix Michel-Séguin, Partenariat, école, famille et communauté et Coup de cœur. De plus, la Fédération des commissions scolaires du Québec a remis lors de cette soirée deux médailles de l'Ordre du mérite scolaire.

### PRIX DE RECONNAISSANCE



#### **Prix Partenariat école, famille et communauté \***

Considérant l'importance des partenariats dans la réussite des élèves, l'ACSAT honore depuis 2006 une école ou un projet de commission scolaire visant la création d'un véritable partenariat entre l'école, la famille et la communauté. La création de ce prix vise, entre autres, à mettre en évidence le rayonnement de ces projets sur la réussite des élèves.

#### **« Mon modèle de persévérance »**

##### **Comité de persévérance et les écoles de Senneterre, Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois**

Le comité persévérance de Senneterre a mis sur un pied le projet mobilisateur « Mon modèle de persévérance » pour les élèves du primaire et du secondaire. Les élèves du 3<sup>e</sup> cycle de l'école primaire Chanoine-Delisle ont réalisé un projet personnel visant à présenter une personne significative de leur entourage, représentant pour eux un modèle de persévérance. Les élèves de l'école secondaire La Concorde ont, quant à eux, orienté leur projet personnel sur la présentation d'un métier de rêve pour ensuite construire des affiches sur ce sujet. L'ensemble des projets personnels et des personnes identifiées comme modèles de persévérance ont été mis en valeur lors d'une soirée-conférence de M. Georges Brossard, fondateur de l'insectarium de Montréal, offerte par le Centre local de développement (CLD).

#### **\*Mention du jury – Prix Partenariat École-famille et communauté**

Soulignons qu'une mention du jury est décernée au Défi Famille de l'École La Source de la Commission scolaire de Rouyn-Noranda. Sur une période de six mois, le Défi-Famille s'efforce de créer et de consolider un lien privilégié entre l'école, l'élève et la communauté afin de soutenir les jeunes dans leur réussite scolaire. Pour ce faire, le projet s'appuie sur une approche globale et active de la promotion des saines habitudes de vie. Diverses activités sont organisées pour que les jeunes et leurs parents vivent ensemble des moments de qualité, à l'intérieur et à l'extérieur de l'école.

## Prix Michel-Séguin

D'abord, rappelons que le prix Michel-Séguin honore un groupe de personnes qui ont élaboré un projet intégrant les objectifs du renouveau pédagogique ou encore des projets se démarquant par leur initiative pédagogique. Cette année, ce prix a été remis au projet «Festival des 1001 lectures ».

## Festival des 1001 lectures

### Tous les établissements de la Commission scolaire de Rouyn-Noranda

Le Festival des 1001 lectures offre à l'ensemble des élèves du primaire, du secondaire et de la formation générale des adultes une pléiade d'activités en lien avec la lecture : jeux-questionnaires électroniques, lectures vivantes, animations, conteurs, conférenciers. Tous s'appliquent à promouvoir la lecture comme clé de la réussite scolaire et comme objet de plaisir, non seulement auprès des élèves, mais également auprès de leurs parents, du personnel enseignant, des professionnels et de la communauté locale. Développer chez les élèves de meilleures habiletés de lecture et une maîtrise accrue de la langue, de façon à améliorer leurs compétences dans l'ensemble des matières, voilà le principal objectif derrière ce festival.

## Prix Coup de cœur

L'Association a également honoré une initiative de la Commission scolaire Harricana, hôtesse de l'assemblée générale annuelle.

## Journée contre l'intimidation

### École secondaire Natagan, Commission scolaire Harricana

Depuis le printemps 2009, les membres du personnel et les élèves de l'école secondaire Natagan appliquent avec succès la méthode d'intérêt commun pour contrer l'intimidation. Cette médiation présente une façon stratégique d'intervenir auprès des intimidateurs et de leurs victimes. Fort de cette mobilisation, les membres de la communauté de Barraute ont été invités à une prise de conscience collective et à un engagement dans le cadre d'une Journée contre l'intimidation et l'homophobie, qui s'est tenue le 17 mai 2012. Une journée riche en information : un mini-salon des organismes, une vidéo sur les impacts de l'intimidation, une présentation du programme de prévention de l'intimidation et un panel en conclusion.

## MÉDAILLES DE L'ORDRE DU MÉRITE SCOLAIRE



L'Ordre du mérite scolaire de la Fédération des commissions scolaires du Québec (FCSQ) veut honorer une personne qui a contribué de façon spéciale à l'avancement de l'éducation et, particulièrement, à la promotion et au progrès des commissions scolaires et du système public d'enseignement soit au niveau régional, par la remise d'une médaille d'argent ou au niveau local, par la remise d'une médaille de bronze.

## Médaille d'argent

### MADAME MARGUERITE COUTURE, Commission scolaire du Lac-Abitibi

Madame Couture est en poste depuis déjà vingt-cinq ans à la CSLA. Elle a débuté comme commissaire par intérim puis vice-présidente et présidente. Pour sa municipalité et la population en général, elle est

accessible, digne de confiance et il n'est pas rare qu'on lui confie des problématiques afin qu'elle trouve une solution ou qu'elle réfère au bon endroit, car elle connaît parfaitement les rouages du système. Depuis plusieurs années, M<sup>me</sup> Couture est la porte-parole officielle de la Commission scolaire du Lac-Abitibi et des commissaires au Conseil général ainsi qu'à la Commission permanente sur la mission éducative de la Fédération des commissions scolaires du Québec. Elle représente également la région de l'Abitibi-Ouest et revendique les mêmes services que les milieux urbains lors des assemblées nationales. Elle défend également les petits services de garde en milieu scolaire. Ses convictions mobilisent les partenaires autour de la réussite et du développement du partenariat avec la Commission scolaire.

### **Médaille de bronze**

#### **MADAME LUCIE DESROCHERS, Commission scolaire du Lac-Témiscamingue**

Enseignante de formation, Madame Desrochers est reconnue comme une passionnée de l'éducation. Pendant une dizaine d'années, elle occupa un poste en maternelle, devint conseillère pédagogique et de 1997 à 2000, elle jumela ce poste à celui de directrice adjointe à 50 %. Ensuite, elle accéda à la direction de l'école primaire St-Gabriel de Ville-Marie et poursuit sa carrière en devenant en 2003 directrice des services éducatifs de la CSLT. Reconnue pour sa vision et son approche, Madame Desrochers marque ses collègues partout où elle passe. « Partons des jeunes et amenons-les le plus loin possible en les accompagnant » dit-elle avec fierté! Travailler avec cette personne, c'est reconnaître que le statu quo n'aura pas sa place! « La côtoyer, c'est prendre de l'assurance, et ce, dans notre cheminement personnel et professionnel! »

Tous les intervenants du milieu de l'éducation sont engagés à poursuivre un même but : soutenir la persévérance scolaire. Pour y parvenir, les établissements scolaires font preuve de dynamisme et de créativité. L'ACSAT considère qu'il est essentiel de faire connaître leur travail et de souligner l'implication de tous envers la réussite de nos élèves. C'est pourquoi nous soulignons l'excellence de toutes les candidatures reçues pour les Prix Michel-Séguin, Partenariat école, famille et communauté et Coup de cœur ainsi que pour les médailles de l'Ordre du mérite scolaire de la Fédération des commissions scolaires du Québec.

- 30 -

**Source et renseignements :** Caroline Neveu, conseillère en communication  
819 825-4220, poste 3013      [neveu.caroline@csob.qc.ca](mailto:neveu.caroline@csob.qc.ca)